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[00:00:01] Difficile, mais je vais essayer de donner un court résumé de ce qu'on a vu jusqu'à présent.
Dans le livre des juges, on a eu un bon repas pour nos corps, on a maintenant un bon repas dans la
parole de Dieu. Ce qui me frappe dans la parole de Dieu, c'est de voir que la nourriture est très
variée, nos besoins sont très variés aussi. Mais dans le juge 2, disons dès le verset 10 jusqu'au
chapitre 3 verset 4. 

Juge 2 verset 10 Juge 2 verset 10 [00:01:27] Partout où ils sortaient, la main de l'Éternel était contre
eux en mal, comme l'Éternel avait dit et comme l'Éternel leur avait juré. 

Et ils furent dans une grande détresse, et l'Éternel suscita des juges, et ils les délivrèrent de la main
de ceux qui les pillaient. Mais même leurs juges, ils ne les écoutèrent pas, car ils se prostituèrent
après d'autres dieux et se prosternèrent devant eux. Ils se détournèrent vite du chemin où leur père
avait marché en écoutant les commandements de l'Éternel. Ils ne fuirent pas ainsi. 

[00:02:02] Et quand l'Éternel leur suscitait des juges, l'Éternel était avec le juge, et les délivrait de la
main de leurs ennemis pendant tous les jours du juge. Car l'Éternel avait pitié à cause de leur
gémissement devant ceux qui les opprimaient et qui les accablaient. Il arrivait que lorsque le juge
mourait, il retournait à se corrompre plus que leur père. 

Donc maintenant la quatrième génération. Marchant après d'autres dieux pour les servir et pour se
prosterner devant eux, ils n'abandonnaient rien de leurs actions et de leurs voix obstinées. Et la
colère de l'Éternel s'embrasa contre Israël et dit, puisque cette nation a transgressé mon alliance et
que j'avais commandé à leur père et qu'ils n'ont pas écouté ma voix, moi aussi je ne dépossèderai
plus, plus un homme devant eux d'entre les nations que Jésus laissa quand il mourut, afin d'éprouver
par elles Israël. 

S'ils garderont la voix de l'Éternel pour y marcher comme leur père l'ont gardée ou non. [00:03:04] Et
l'Éternel laissa subsister ces nations sans se hâter de les déposséder. 

Il ne les livra pas en la main de Jésus. Et ce sont ici les nations que l'Éternel laissa subsister pour
éprouver par elles Israël. Savoir tous ceux qui n'avaient pas connu toutes les guerres de Canaan. Et
cela seulement afin que les générations des fils d'Israël connaissent en l'apprenant ce que c'est que
la guerre. Ceux du moins qui auparavant n'en avaient rien connu. 
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Cinq princes des Philistins et tous les Canaanéens et les Sidoniens et les Éviens qui habitaient dans
la montagne du Liban depuis la montagne de Baal Hermon jusqu'à l'entrée de Hamas. Elles étaient
laissées pour éprouver par elles Israël. 

Pour savoir s'ils écouteraient les commandements de l'Éternel qu'ils avaient commandé à leur père
par Moïse. Jusqu'ici. 

Avec ceci on a fini l'introduction à ce livre. 

[00:04:02] C'est une longue introduction. Parce qu'on a eu déjà deux sessions sur chapitre 1 et le
début du chapitre 2. 

Juste brièvement. On voit donc ici le peuple d'Israël dans le pays promis. 

On a vu donc que ces choses d'abord sont des récits historiques. 

On ne doute pas la valeur historique de ces choses. Mais ce n'est pas maintenant notre but d'étudier
tout cela en rapport avec l'histoire. Le but plutôt c'est comme un chrétien dit, nous l'explique, que
toutes ces choses leur ont été arrivées comme type pour notre instruction. Et c'est ainsi qu'on aime
étudier les livres de l'Ancien Testament. Là on voit donc d'abord aussi des types du Seigneur Jésus
comme dans les juges on va voir des types du Seigneur Jésus. Aussi dans d'autres choses comme
des sacrifices on voit des types du Seigneur Jésus. La parole de Dieu est très riche là-dessus aussi.
J'ai dit c'est riche en nourriture, mais c'est riche surtout en présentant dans ces types, dans ces
images, la personne du Seigneur Jésus. [00:05:05] Mais à part ça, il y a beaucoup pour notre
instruction, pour nous corriger, pour nous former, pour nous exhorter et nous encourager. Donc on
voit ici le peuple de Dieu dans le pays. 

Ils étaient donc auparavant en Égypte comme esclaves. Dieu les avait libérés, délivrés de la
puissance de Pharaon, de la puissance de la mort on pourrait dire, de la puissance du péché. 

Et je ne peux pas élaborer là-dessus maintenant, ce sont des principes très importants, mais on doit
se concentrer sur ce chapitre que nous avons lu. Maintenant ils sont donc dans le pays, après le
voyage à travers le désert, le pays que Dieu leur avait promis et c'est le pays de son conseil. Ici ça
touche les conseils de Dieu. 

Lorsque nous parlons comme chrétiens des conseils de Dieu, on pense au pays céleste, on pense à
notre Seigneur Jésus, un homme dans la gloire, qui est en même temps le fils éternel de Dieu, en qui
tous les propos de Dieu se sont réalisés. [00:06:01] Et on voit maintenant les pensées de Dieu dans la
position que Dieu lui a donnée. Éphésiens 1 explique beaucoup là-dessus, Éphésiens 3 et d'autres
passages. Donc lorsqu'on parle du pays, il faut se rappeler que dans l'interprétation spirituelle de ces
choses, on parle donc de l'appel céleste. La prochaine fois, Dieu voulant, on va voir comment Israël a
manqué en rapport avec cet appel. Et lorsqu'on parle du pays donc, on parle de la vie éternelle que
nous jouissons, d'ici bas déjà, mais aussi selon la position de fils que nous avons dans la présence
de Dieu. Ce sont des choses que Dieu veut partager avec son peuple, c'est l'amour de Dieu
vraiment, qui veut partager tout avec nous, ses fils. Voilà, c'est une position merveilleuse, mais qu'est-
ce que nous faisons dans cette position? Voilà, c'est la même chose qu'on voit avec Israël. Israël a
manqué, l'Église a manqué. L'Église a reçu de la part de Dieu les meilleures bénédictions. Éphésiens
1, je répète, et d'autres passages, mais dans acte 2, acte 20, on voit déjà que Paul a prévu le déclin.
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[00:07:01] Et ce que nous avons vu donc la première fois, c'est que la mort de Josué, c'est une image
de la mort des apôtres, de la mort de cette première génération de chrétiens qui avaient reçu de la
part de Dieu ses bénédictions. Donc, je ne peux pas élaborer là-dessus maintenant, il faut partir de
là, c'est parallèle. Donc, les jours de Josué et les anciens qui vivaient avec lui, c'est pour les
chrétiens, donc selon cette image-là, les jours des apôtres, où Dieu avait donné tout cela. Il avait
donné le bien du pays, les bénédictions célestes, tout cela était connu. Mais après ça, on voit un
déclin. Mais avant de montrer le déclin, l'esprit nous montre cette chose, et que j'aimerais brièvement
répéter, cette ressource que chaque génération a. 

Ce soir, on va parler beaucoup des générations qui se suivent, qui se succèdent. Voilà ce que
chaque génération de chrétiens peut avoir. 

Juste brièvement, chapitre 1, verset 1, ils ont introgé l'éternel. [00:08:02] C'est le privilège de la prière,
de l'accès à Dieu. 

On peut toujours prier, n'importe quelle situation, n'importe le déclin ou la profondeur du déclin. 

On peut toujours s'adresser à Dieu. C'est la première ressource qu'il nous donne. Donc, est-ce qu'on
utilise ces ressources? C'est ça maintenant la question qui se pose lorsqu'on étudie un tel livre. On
voit certains points, des points positifs, et puis là on se demande, est-ce que je fais ça aussi? On voit
des points négatifs, et puis là on se demande, est-ce que je n'ai rien à faire avec ces points négatifs?
Moi non plus. 

Donc, dans ce sens-là, il faut lire ça. 

Introger Dieu, c'est la première ressource. La deuxième ressource, malgré les manques, on voit déjà
dans le premier chapitre, j'ai signalé quelques points négatifs, même dans ce début, mais on voit
quand même des privilèges. On a les relations fraternelles, verset 3, Judas dit à Siméon. 

Ce sont des ressources qu'on a. [00:09:01] Surtout dans des pays où il y a des persécutions, le
Seigneur donne souvent encore des relations fraternelles. Souvent les croyants ne sont pas
absolument seuls. Souvent ils sont deux en prison, ou trois, ou quatre. Ça aide beaucoup. Et ainsi,
nous aussi, nous avons des relations fraternelles. Et Dieu nous a donné les frères, pour ainsi dire,
ces relations fraternelles, pour nous encourager. Ça ne veut pas dire que tout ce que nous faisons
est automatiquement correct. Parce que même là, au début, on voit des manques. Mais je ne parle
pas de ça maintenant. Juste, le troisième point maintenant. Jérusalem, verset 7 et verset 8, ils ont
occupé Jérusalem. 

C'était la place où Dieu voulait habiter, parmi son peuple. Et plus tard, ils ont abandonné cette
possession. Ils ont pris possession de Jérusalem au début, mais ils l'ont abandonnée. Jérusalem,
qu'est-ce que ça veut dire pour les croyants maintenant ? C'est l'accès que nous avons vers Dieu,
mais en vue de service. 

Dans l'Épitre aux Hébreux, surtout la deuxième partie de cet Épitre-là, nous voyons les grands
privilèges que les croyants ont. [00:10:01] Je donne un exemple. Nous avons le privilège de pouvoir
entrer dans la présence de Dieu. Hébreu 10, verset 19. 

Voilà, c'est ça qu'on voit dans Jérusalem. Jérusalem, c'est la place où Dieu habite. Il veut que le
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peuple soit avec lui, dans sa présence. Mais c'est quelque chose que nous avons tous. Et toujours,
malgré le déclin dans la chrétienté, Dieu nous donne toujours cette possibilité de le servir, de
reconnaître ses droits. Voilà, c'est beau. La quatrième ressource, verset 10. 

Hébran, c'est la communion. 

La communion avec Dieu, comme on le voit dans Genèse, déjà avec Abraham et Dieu. Mais aussi la
communion fraternelle avec les chrétiens. La communion. 

Verset 11, une cinquième ressource. 

C'est la parole de Dieu. 

Là où l'ennemi était puissant, il était conquis, mis de côté, puis cette place est devenue une oracle,
une oracle de Dieu. La parole de Dieu. Et on a toujours la parole de Dieu. On peut toujours ouvrir la
parole de Dieu et être à l'écoute pour écouter la voix de Dieu. [00:11:01] Vous voyez? 

La sixième ressource, verset 15. 

Ce sont les sources d'eau, du haut et du bas. Ça nous parle de l'Esprit Saint qui habite en nous et
qui prend les choses de Dieu et qui les rend vivantes et efficaces, pour ainsi dire, dans nos vies.
Envers Dieu, dans l'adoration et aussi sur le niveau horizontal dans nos relations fraternelles. 

Dans nos relations avec ceux qui nous entourent. Dans Jean 4 et Jean 7, on voit plus de détails là-
dessus. Mais je le mentionne maintenant. La septième ressource, verset 16. On voit là des
étrangers. 

Ils sont venus habiter au milieu du peuple de Dieu. C'est une autre ressource qui est toujours là,
selon les pensées de Dieu. Dieu veut que les étrangers soient reçus au milieu de son peuple pour
habiter avec le peuple de Dieu. Le peuple de Dieu, c'est comme un lieu de refuge, selon les pensées
de Dieu. Donc, l'Esprit de Dieu donne les ressources qui sont toujours là. Mais dans le même
chapitre, on voit le déclin. Dans 10 pas, je ne peux pas répéter maintenant, mais si vous voulez
étudier, [00:12:03] le restant du chapitre 1, on voit le progrès du mal. Peut-être même un déclin
chronologique pendant 20 ans de temps à peu près. Ou bien, surtout, un déclin moral. 

C'est allé plus bas, plus bas. On se rappelle peut-être ces points qu'on a discutés la dernière fois.
Maintenant, chapitre 2, on voit donc que l'ange de l'éternel change de place. 

Il était toujours à Gilgal. Gilgal, c'est la place du livre de Josué. 

Qu'est-ce qui est arrivé là, à Gilgal ? 

C'était la circoncision. 

Qu'est-ce que ça veut dire ? La mise de côté de la chair. 

Sans la mise de côté de la chair, on ne peut pas être introduit dans le pays. On ne peut pas être des
vainqueurs si moi, je ne juge pas ma chair. 
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Qu'est-ce que ça veut dire ? Ça veut dire juger mes motifs, juger les intentions charnelles, juger la
propre volonté, juger la fierté, juger n'importe quel aspect de la chair. 

Si je ne le fais pas, c'est exactement cet aspect-là. [00:13:02] Par exemple, la convoitise. 

Est-ce que l'ennemi va se servir de ça pour me bloquer, pour que je n'entre pas dans le pays ou que
je ne prenne pas possession du pays ? Donc, ce sont des choses qu'on a vues déjà. Et puis, le livre
de Josué était caractérisé par ce lieu-là. Parce que c'est essentiel pour prendre possession des
bénédictions de Dieu, des bénédictions célestes, des bénédictions spirituelles, qu'on juge la chair.
Maintenant, le peuple a refusé de faire ça. Et pour ça, le déclin, vous voyez, ce déclin en dix phases,
pour ainsi dire, était causé par le fait qu'ils ne sont pas rentrés là, à Guégal. Ils n'ont pas continué
cette coutume de Guégal dans le livre de Josué. 

L'ange a attendu pendant vingt ans de temps, peut-être. Il a attendu. Ils ne sont pas rentrés, ils ne
sont pas revenus. Qu'est-ce qu'il y fait maintenant, l'ange de l'éternel ? Il change de position. Il va
aller à Béthel. On a vu ça, versets 1 et 2 suggèrent que le peuple était là, peut-être, pour une fête de
l'éternel à Béthel, et l'ange est venu là. [00:14:03] Maintenant, il y a un changement fondamental. 

Dans le verset 3, on voit maintenant, « Aussi j'ai dit, je ne les chasserai pas devant vous. » Ce soir,
on va s'occuper des ennemis dans le pays et d'alentour. Verset 3, Dieu dit, « Je ne les chasserai pas
de devant vous, ils seront à vos côtés, et leurs dieux vous seront en piège. » C'était donc, à cause de
leur désobéissance, que maintenant Dieu laisse les peuples, les nations païennes dans le pays. Et
Dieu avait prévu ça. Même dans les jours de Josué, Dieu n'avait pas permis que Josué mette tous
les ennemis de côté, parce que Dieu avait prévu que le peuple ne serait pas fidèle. 

Et maintenant, l'ange de l'éternel prend donc une position publique, verset 4, « Il arriva que comme
l'ange de l'éternel disait ses paroles à tous les fils d'Israël, le peuple éleva sa voix et pleura. » C'est
maintenant une question qui continue pendant toute l'histoire d'Israël. [00:15:01] Ces nations sont
restées là jusqu'au jour de la captivité. Et plus tard, ils étaient même sous la puissance de ces
nations. Mais ça, c'est une autre histoire. Maintenant, pour continuer avec le chapitre que nous avons
lu ce soir, j'aimerais donner d'abord, juste brièvement, un aperçu. Et puis après ça, on va voir
quelques détails. Le livre nous présente le déclin parmi le peuple de Dieu. 

Mais ce livre nous montre aussi l'intervention de Dieu dans sa grâce. 

Et il donne des réveils. 

Maintenant, on voit que c'est selon un certain plan que ces choses sont présentées. Il y a des
expressions clés dans ce livre. 

Une expression que nous avons lue, verset 11, « Les fils d'Israël firent ce qui est mauvais au jeu de
l'éternel. » On retrouve cette expression encore six fois. Donc, en total, sept fois. 

Et cela introduit une nouvelle histoire. Ici, c'est donc un résumé des voix de Dieu. Ce qu'on a
maintenant dans juste 2, c'est comme un résumé. Et on va voir, avec l'aide du Seigneur plus tard,
que dans toutes ces histoires qui vont suivre, [00:16:05] on voit les mêmes principes qui sont
énumérés maintenant dans chapitre 2. Donc, chapitre 2 donne le plan de base de ce livre. 
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Vous comprenez, c'est le plan selon lequel l'Esprit présente maintenant tout ce développement.
Chaque fois, de nouveau, une autre expression de clé. 

Une expression clé qu'on trouve, « qu'ils se détournèrent, donc à cause de leur infidélité que la colère
de l'éternel s'embrasait contre Israël. » C'est aussi une expression clé qu'on retrouve plus tard.
Verset 14, « Il est vendu en la main de leurs ennemis. » C'est quelque chose qu'on voit
régulièrement. Et ainsi, il y a donc des expressions clés qu'on retrouve presque chaque fois
lorsqu'une nouvelle histoire commence. Ou au moins quelques de ces expressions. Maintenant,
j'aimerais demander votre attention pour le plan. Comment sont ces phases ? 

Juste, brièvement, un résumé. Verset 11, « Les fils d'Israël fuirent ce qui est mauvais. » Ça, c'est le
point de départ. Ils font quelque chose qui est mauvais au jeu de l'éternel. [00:17:02] On va revenir à ça
plus tard. La deuxième phase dans ce développement, verset 14, « La colère de l'éternel s'embrasait
contre Israël. » C'est donc la réponse, la réaction de la part de l'éternel à cause de l'infidélité d'Israël.
La troisième phase, verset 15, 14 et 15, « Dieu les vint dans la main de leurs ennemis et ils furent
dans une grande détresse. » Verset 15 à la fin. Et aussi verset 18, au milieu du verset 18, « Car
l'éternel avait pitié à cause de leur gémissement devant ceux qui les opprimaient et qui les
accablaient. » Donc, une grande détresse. 

C'est la troisième phase. Ils réalisent maintenant, à cause de leur infidélité, où ils sont maintenant.
C'est donc la grâce de Dieu aussi qui permet ça. Qui fait que leur jeu soit ouvert pour leur situation. 

Comme Israël en Égypte, à un moment donné, ils ont crié vers Dieu parce qu'ils ont réalisé leur
situation. Ainsi, on voit le même développement. Le quatrième point, c'est l'intervention de Dieu
maintenant, en faveur. [00:18:02] Le deuxième point, c'est l'intervention de Dieu pour les châtiers, avec
le résultat qu'ils se réveillent, qu'ils réalisent quelle est leur situation en détresse. 

Maintenant, une autre intervention de l'éternel. Verset 16, l'éternel suscita des juges. 

C'est très beau. Là, c'est donc une intervention de Dieu pour aider, dans un sens positif. Même le
châtiment, c'est l'amour de Dieu. Mais ici, pour restaurer les choses. 

Et ils les délivrèrent, ou les sauvèrent, on pourrait dire, de la main de ceux qui les pillaient. C'est donc
la quatrième phase. C'est la restauration. Et quelle est maintenant la cinquième phase ? Verset 19, «
Il arrivait que lorsque le juge mourait, il retournait à se corrompre plus que leur père. » Quelque
chose d'horrible. Ça nous montre donc, que même après une telle restauration, une telle intervention
de la grâce de Dieu, ils atteignent encore un niveau plus bas. 

Ils rejettent Dieu de nouveau, comme verset 19 nous montre. [00:19:02] « Il retournait à se corrompre
plus que leur père. » Donc, en autres mots, là il arrive à un niveau plus bas encore. Et puis en même
temps, ils sont de nouveau au point de départ, ce que j'ai mentionné dans le verset 11, le point de
départ, le début du développement. « Il fire ce qui est mauvais aux yeux de l'éternel. » C'est donc la
cinquième phase qui va parallèle avec la première phase, mais encore plus bas. Ça c'est donc le
plan un peu de ce livre. 

Comment l'Esprit de Dieu montre toujours de nouveau ce développement. Vous comprenez ? 

Maintenant, on pourrait se demander, ça c'est le plan du livre, mais quelles sont les histoires
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maintenant qu'on voit ? Et dans ce livre-là, on va voir donc sept ennemis, et je pourrais peut-être
même mentionner le début de Samuel maintenant, pour juste mentionner brièvement ce qui se passe
dans ce livre. 

On voit toujours que le déclin continue après l'intervention de Dieu, après que le juge est mort,
[00:20:01] et puis on voit là aussi le même développement que l'histoire de l'Église. J'ai mentionné au
début du chapitre 2 que la position publique est maintenant que l'ange n'est plus à Gilgal, qu'il n'y a
plus de remède total. 

Qu'est-ce que ça veut dire ? Je mentionne dans l'Apocalypse 2 et 3, vous voyez l'histoire de l'Église.
Et après un moment donné, la première épître, la deuxième épître, la troisième épître, Dieu suppose
encore que toute l'Église peut se convertir. Si vous connaissez le plan de l'Apocalypse 2 et 3, vous
comprenez ce que je veux dire. À la fin, Dieu s'adresse à tous encore. 

Il donne la possibilité de la repentance. 

Mais après la quatrième Église, il n'y a plus de possibilité de repentance générale. 

Dieu s'adresse seulement au vainqueur. Ce que j'aimerais suggérer maintenant, c'est, dès le début
du chapitre 2, ici dans ce livre-là, Dieu s'adresse seulement au vainqueur. Il ne s'attend plus à ce que
tout le peuple soit encore restauré au niveau où ils étaient dans les jours de Josué. 

[00:21:10] Dieu permet que ses ennemis restent là pendant toute leur histoire. Ça c'est dans le
gouvernement de Dieu. Et j'aimerais souligner cet aspect-là. On a affaire avec le gouvernement de
Dieu. 

Vous connaissez peut-être l'expression la souveraineté de Dieu. Dieu est souverain. Il est
absolument en contrôle. Et il a un plan comme la grâce souveraine. 

Il nous a arrachés du péché. 

Il nous a arrachés de ce monde et de la perdition. C'est la grâce souveraine de Dieu. Mais Dieu est
aussi un Dieu qui est juste. 

Et qui est juste même envers les croyants. 

Le fait que je sois croyant ne veut pas dire que je peux faire n'importe quelle chose. Dieu m'a reçu en
grâce, donc rien ne peut m'arriver. 

Non. Dans les voies gouvernementales de Dieu, on voit que Dieu est juste envers son peuple. Et je
dirais encore, plutôt envers son peuple qu'envers le monde. [00:22:02] Dans 1 Pierre 4, on lit que le
jugement commence dans la maison de Dieu. Donc, les principes du gouvernement de Dieu
s'appliquent d'abord à ceux qui sont plus proches de Dieu qu'eux. 

Les nations par exemple, ou les incrédules. Dieu place tout le monde sous son gouvernement. Ça
c'est clair. Chaque créature, chaque homme, chaque femme, chaque enfant, chaque garçon, chaque
fille a affaire avec un Dieu juste. Et puis Dieu demande à tout le monde qu'il se rende compte de
ceci. 
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Un jour, tout le monde sera placé devant le tribunal de Christ. Et tout le monde sera demandé à se
rendre compte. 

Seulement les croyants ne seront là pas comme accusés ou jugés. Ils seront là pour que le Seigneur
leur montre tous les détails de leur vie. Mais je veux dire, le principe est là que chaque homme,
chaque femme, chaque être humain sera placé devant Dieu et sera demandé à se rendre compte.
Dieu a créé l'être humain d'une telle façon qu'il peut rendre compte de ce qu'il a fait selon la place
que Dieu lui a donnée. 

[00:23:08] Et maintenant, dans les voies gouvernementales de Dieu, Dieu intervient pour forcer
l'homme à réaliser sa responsabilité. 

Donc, dans le gouvernement de Dieu, Dieu nous force pour ainsi dire à réaliser ce que nous devons
faire. Et c'est ça qu'on voit maintenant dans ce chapitre. Dieu les force et comme effet de ceci, on a
lu dans le chapitre 3, le résultat est pour les instruire. 

Donc, on voit que les voies gouvernementales de Dieu ont eu comme but ultime le bien de son
peuple. Il faut donc discerner la grâce souveraine de Dieu. Comme le propos de Dieu, j'ai parlé du
propos de Dieu, c'est quelque chose de la grâce souveraine de Dieu. Personne ne peut changer ça. 

Mais dans le gouvernement de Dieu, donc comme être responsable sur la terre, on peut changer
certaines choses. On peut accumuler des dettes spirituelles, je veux dire maintenant, ou on peut
suivre l'enseignement de Dieu et obéir et être béni. [00:24:04] Ça c'est donc les principes du
gouvernement de Dieu. Et on a ces principes du gouvernement de Dieu dans le chapitre que nous
avons devant nous. Il y a aussi d'autres aspects comme la providence de Dieu. Et ça se voit aussi un
peu dans ce chapitre. Comme j'ai dit, Dieu avait prévu qu'Israël serait infidèle. 

Et Dieu avait laissé certains peuples dans ce pays. C'est la providence de Dieu. 

Et aussi Dieu est en contrôle. Dieu est en contrôle dans tous les détails. Et ça c'est très beau de voir
et méditer là-dessus aussi que Dieu est en contrôle. 

Même dans ce chapitre-là où tout semble être contre Dieu, tout semble être failli, manqué, s'écrouler
disons. 

Non, Dieu est en contrôle. 

Et ce chapitre nous montre que comme but ultime, Dieu va arriver justement à l'accomplissement de
son conseil. 

C'est Dieu qui va toujours avoir ce résultat, que malgré les manques de l'homme et même à travers
les manques de l'homme, [00:25:06] Dieu va arriver à l'accomplissement de son conseil. Maintenant
quelques détails. 

On voit donc dans verset 6 un résumé qu'on a eu aussi, peut-être que vous l'avez lu déjà, dans
Josué 24. 

Le départ de Josué et aussi le début de Josué 1 nous a parlé de ceci. 
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Donc c'est ici déjà la troisième fois que Josué est mentionné. Donc Josué renvoya le peuple et les fils
d'Israël s'en allèrent chacun à son héritage pour posséder le pays. J'ai dit donc au début, la dernière
fois, que Josué nous parle du Seigneur Jésus qui a envoyé son esprit pour que son esprit nous
introduise maintenant dans la jouissance des choses célestes, dans la jouissance des bénédictions
du pays. Josué introduit le peuple de Dieu là. Ce sont les jours du départ des apôtres. 

Il est clair, le Seigneur Jésus ne peut pas mourir. Mais on voit donc que ceci parle d'une génération
du début qui avait d'une façon particulière l'aide de l'esprit de Dieu. 

[00:26:07] Et cette génération est morte. Ça c'est le point à saisir. 

Maintenant verset 7. Comme dans les jours des apôtres. Si vous voulez lire acte 20, Paul dit
qu'après son départ, des loups viendraient pour dévorer le troupeau de Dieu. 

Donc des ennemis de l'extérieur. 

Mais aussi entre eux-mêmes il y aurait des hommes méchants. Et on voit dans juste deux les deux
choses. 

Il y avait des nations au milieu d'Israël et aussi des nations de l'extérieur par lesquelles Dieu a châtié
son peuple. Pourquoi est-ce que Dieu a permis que ces hommes méchants se suscitent? Pourquoi? 

Pourquoi est-ce que Dieu a permis que ces loups viennent? A cause de l'infidélité du peuple de Dieu.

Et c'est ça qu'on voit dans Apocalypse 2 et 3. Si vous voulez étudier Apocalypse 2 et 3, on voit tout
un résumé des voies de Dieu. [00:27:01] Comment Dieu a châtié son peuple. A cause de leur infidélité.

Mais le but est toujours de les restaurer. 

Et qu'ils aient de nouveau ce premier amour qu'ils ont eu au début. 

On va revenir à cette expression tantôt. Ce premier amour. Donc verset 7 nous montre que pendant
les jours de Josué, et dans l'application pour nous au début de la chrétienté dans les jours des
apôtres, et les anciens que les apôtres avaient ordonnés, pendant cette génération tout était encore
correct. Eux avaient vu toute la grandeur de l'éternel qu'il avait fait pour Israël. Maintenant on arrive
donc au verset 10. 

Toute cette génération fut aussi recueillie vers ses pères. Et après eux se leva une autre génération.
Je vous rappelle aux paroles que Paul a écrites dans l'Épître aux Philippiens. Dans l'Épître aux
Philippiens il dit, dans chapitre 2 verset 13 je pense. J'étais avec vous, mais maintenant je suis
absent. Maintenant vous continuez comme vous l'avez fait dans ma présence. 

[00:28:01] Donc dans l'absence de l'apôtre, il fallait que les Philippiens continuent sur le même sentier. 

Et c'est exactement ça que nous pouvons faire aussi. Nous sommes dans l'absence des apôtres. Ils
ne sont plus là. Cette première, cette deuxième génération n'est plus là. 

audioteaching.org, généré le 10.04.2024Page 9 de 28



Le Livre de Juges // Partie 3 // Alfred E Bouter

Mais nous sommes appelés et exhortés à suivre le même sentier. 

Maintenant on voit verset 10 qui nous parle de cette troisième génération. Une autre génération qui
ne connaissait pas l'éternel et ni l'oeuvre qu'il avait faite pour Israël. Donc ils ne connaissaient pas
l'éternel. Peut-être on peut lire comme par expérience. Ils n'avaient pas connu l'éternel dans ses
actes. Peut-être qu'il était né de nouveau encore dans ce jour là. Mais ils ne connaissaient pas
l'éternel par expérience comme leur père l'avait connu. Comme il les avait délivrés de la puissance
de l'Egypte. Comment il les avait dirigés à travers le désert. Comment il les avait introduits dans le
pays. Ils n'avaient pas expérimenté ça eux-mêmes. [00:29:03] Ils l'avaient reçu de leurs parents.
Maintenant c'est une grande question qui se pose. Est-ce que je suis dans la troisième génération ou
dans la première ou deuxième génération ? Ici lorsqu'on voit la troisième génération on dirait mais
tout est perdu. Mais ce n'est pas nécessaire. Je vous donne un exemple d'un nouveau testament.
C'est un épître qui va parallèle à ce livre là. Parallèle au livre du juge. 

C'est de Timothée. C'est frappant de voir que Timothée a travaillé exactement à Éphèse. À Éphèse,
Paul avait donné tout ce conseil de Dieu. Acte 20, 19-20 on le voit. 

L'épître aux Éphésiens. Et là Timothée a travaillé. 

Et puis là dans Timothée on voit quelqu'un qui a gardé toute la fraîcheur que la première génération
a connue. 

Il a gardé toutes ces choses là dans sa fraîcheur. Et si vous voulez, je réfère maintenant à 2
Timothée 2. 

Surtout versets 1 et 2. 

On voit là que Paul dit maintenant tu as reçu ça. [00:30:01] La foi de ta grand-mère, la foi de ta mère
est maintenant en toi aussi. Il dit maintenant tu donnes maintenant ces choses à la prochaine
génération. Une génération qui serait capable d'enseigner à une autre génération capable et fidèle.
Donc on voit dans 2 Timothée 2, 4 générations. Paul, Timothée, la génération que Timothée va
instruire, la troisième génération. Et cette troisième génération est caractérisée par le fait que cette
génération est capable et fidèle. La grande question se pose maintenant, est-ce que vous et moi,
nous sommes fidèles et capables? Dans ce cas là, cette troisième génération ne va pas perdre ces
choses. Cette troisième génération deviendra pour ainsi dire une deuxième et première génération.
Qu'est-ce que ça veut dire? La première génération avait reçu ces choses immédiatement de Dieu.
Elle avait payé le prix pour ainsi dire. Elle n'avait pas reçu ces choses par héritage parce que les
parents avaient ça. Non, eux ont reçu ces choses de la main de Dieu. 

Et ainsi même une troisième génération comme Timothée ou ceux après lui, [00:31:03] peuvent
devenir une deuxième ou première génération. 

En autres mots, lorsqu'ils prennent possession personnellement de ces choses là. Il y a ici des
jeunes aussi qui appartiennent à la troisième génération, qui ont reçu certaines choses de la grâce
de Dieu, qui sont nées de nouveau. Mais qu'est-ce que vous pouvez faire? Prendre possession de
ces choses vous-même. 

Et ainsi vous serez comme cette deuxième génération qui peut transmettre ces choses à la
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prochaine génération. Ça c'est la pensée de Dieu. Et lorsqu'on voit souvent aujourd'hui que la
troisième génération perd tout, c'est vrai. 

Mais ce n'est pas la faute seulement de la troisième génération. C'est la faute souvent de la
deuxième génération. C'est ma faute. Parce que si nous n'élèvons pas les enfants selon ces
principes là, ils vont automatiquement abandonner tout ceci. Par contre, si nous agissons comme
Timothée qui a présenté ces choses avec fidélité, [00:32:03] on va encourager cette prochaine
génération. Vous voyez? 

C'est donc un défi, soit pour les parents, soit pour la prochaine génération. Et si vous voulez étudier
Timothée II, ça aide beaucoup à voir les caractéristiques de cette succession des générations selon
la pensée de Dieu. Pas une succession officielle comme dans l'Église, mais une succession morale. 

Parce que la prochaine génération prend possession pour elle-même de ces choses-là. Et ça c'est le
seul remède pour garder ces choses, pour ne pas les perdre comme Israël les a perdues. Maintenant
le verset 11. J'ai mentionné déjà, c'est ici le départ de ce développement négatif, de ce déclin. 

Et on voit donc ces phases aussi dans le livre des juges et le livre de Samuel qu'on voit dans
l'Apocalypse 2 et 3. On va référer à ça encore plus tard. [00:33:02] Donc la prochaine fois, Dieu
voulant, toutes ces phases, l'histoire de l'Église, on revoit aussi dans juges et Samuel. On va prendre
aussi le début de Samuel parce que Samuel était juge et aussi le premier prophète d'ailleurs. Mais il
était le dernier juge. Et Élie aussi était un juge. 

Et on va voir peut-être plus tard qu'Élie représente les jours de la réformation et plus tard. Et Samuel
les jours qu'on voit dans l'Apocalypse 3 de Philadelphie. 

Et puis plus tard Saul, le roi Saul, c'est le déclin plus bas encore qu'on voit dans l'Odyssée. Puis là
David est venu. 

Puis toute cette ligne de pensée s'arrête là où le roi arrive. 

Et on pourrait dire que pour nous s'arrête, ce développement s'arrête le moment où le Seigneur
Jésus va venir nous chercher. Où le bien-aimé va venir lui-même pour établir en même temps son
règne sur la terre. 

Donc on va voir dans ce livre de juges tout ce développement comme dans l'histoire de l'Église.
[00:34:02] Et c'est le point de départ ici. Ils ont abandonné le premier amour. 

Ce n'est pas une expression qu'on trouve ici. Mais c'est une expression qu'on trouve dans
l'Apocalypse 2. C'est le point de départ du déclin. Pourquoi ? 

Est-ce qu'ils n'avaient pas la même quantité d'amour ? 

Ce n'est pas ça. Vous voyez ? 

Qu'est-ce qu'ils ont fait ici ? Ils ont servi les Baal. 

Et verset 12 élabore là-dessus. 
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Ils ont abandonné l'éternel dieu de leur père qui les avait fait sortir du pays d'Égypte. Et ils
marchèrent après d'autres dieux. 

Ils ont donc remplacé leur dieu par d'autres dieux. 

C'est ça qui arrive ici. 

Et verset 17 souligne la même pensée. Car ils se prostituèrent après d'autres dieux. 

Donc ils ont suivi ces autres dieux. Mais ils se sont liés même par prostitution à ces autres dieux. Pas
seulement dans un sens spirituel. Comme on le voit dans l'Apocalypse 2. [00:35:01] Que dans les jours
de Jézabel. 

Ils se sont prostitués en suivant d'autres dieux. Ici aussi dans le sens littéral. C'était même une
prostitution physique. 

Qui allait ensemble avec cette idolâtrie. 

Donc l'idolâtrie et cette prostitution allaient ensemble. C'était très très grave. Et c'est pour ça que
Dieu ne voulait pas que ces nations restent dans le pays. Parce que vous voyez c'est toujours ce
principe là. 

Un peu de levain corrompt toute la pâte. 

Si on accepte un peu d'influence du monde. Ça va affecter tout. 

Et c'est ça qu'on voit maintenant dans le verset 12 et 13. Vous voyez. 

Ils se prosternèrent devant eux. C'est donc l'idolâtrie. Et verset 17 souligne la pensée de la
prostitution. Et ils provoquèrent à colère l'Éternel. 

Parce que l'Éternel aimait son peuple. Il a toujours aimé son peuple. Et puis il est jaloux Exode 20. 

Dans le bon sens. Il ne veut pas supporter que le peuple abandonne Dieu comme l'objet de leur
amour. 

[00:36:06] Et le remplace avec un autre Dieu. 

C'est ça qui arrive ici. Et maintenant ces caractères. Ces deux caractères différents. Verset 13. 

Ils ont remplacé l'Éternel par le Baal ou les Baalim. 

Et Astarètes ou les Astarotes. 

Qu'est-ce que ça veut dire ? Ils ont continué dans leur amour. 

Seulement l'Éternel n'était plus l'objet de leur amour. Au lieu d'être l'objet unique de leur amour. 
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C'était les Baal. Baal veut dire maître et même mari. 

Donc au lieu d'être lié à Dieu comme étant leur mari. 

Leur maître. 

Leur possesseur. On peut traduire le mot aussi par maître ou possesseur. Au lieu que l'Éternel soit
leur maître. Leur mari. 

Leur possesseur. Avec tous ces droits. 

Les Baal ou le Baal est venu. Le maître. Ça remplace donc l'autorité de Dieu. Ça remplace la place
que Dieu avait dans leur affection. Et en même temps. 

[00:37:02] Les Astarotes. 

C'était donc les déesses ou les déesses féminines. 

Les deux vont ensemble. Parce que dans Dieu on voit. 

Dieu est amour. Ça nous parle du côté de Dieu. Les commandements de Dieu. 

Son autorité. 

Mais Dieu est aussi amour. 

Il est lumière et amour. 

Les deux côtés s'unissent en Dieu. Dieu a les droits suprêmes. 

L'autorité suprême. 

Notre mari. 

Dans ce sens-là. Le Seigneur Jésus. Mais pour Israël c'était l'Éternel. Qui avait Israël comme
épouse. 

Ils l'ont abandonné. 

Il n'était plus l'objet de leur amour. Et c'est ça qu'on voit dans les Astarotes. Les déesses de la
fécondité ou fertilité. 

Et ensemble avec ce service. 

Cette idolatrie. 

Cette pensée de prostitution s'est introduite. Donc l'idolatrie et la prostitution vont ensemble. On voit
aussi dans l'Apocalypse 2. Et ça remplace donc. 
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Comme j'ai dit. La place que Dieu avait dans leur cœur. Maintenant on dirait. [00:38:01] Mais c'était
Israël. Eux se sont plongés dans toutes ces choses-là. Ça ne nous arrive pas. 

Mais vous voyez. Si on connaît l'histoire de l'Église. On voit le même développement. Même la même
immoralité. 

Et dans nos jours. 

C'est encore plus évident que jamais. Que ces choses arrivent aussi dans un sens littéral. Mais je
dirais aussi. 

Dans un sens spirituel. C'est ça qu'on voit dans 1 Jean 5. Si vous voulez avoir des remèdes. Contre
le mal. 

Ou contre le déclin. Il faut lire les écrits de Jean. 

Jean nous parle. Donne beaucoup pour les vainqueurs. 

Dans les juges. Dans ce livre-là. On va voir les vainqueurs. Ce que Dieu prépare pour lui-même. Et
Dieu veut que tous les croyants soient des vainqueurs. Que vous et moi. Que nous soyons des
vainqueurs. Et pour être vainqueurs. Il faut vraiment lire les écrits de Jean. 

Jean donne la nourriture. 

Pour ainsi dire. Ou les préparations pour être des vainqueurs. Paul donne la position. La position
reste toujours la même. Ça ne change pas. Mais Jean nous donne. [00:39:01] Ce dont nous avons
besoin. 

Pour continuer dans cette position. Pour réaliser cette position. C'est ça qu'on voit dans Jean. Et
dans 1 Jean. On a les pensées de Dieu. 

Pour les vainqueurs. Comment être vainqueur. Par la foi. 

Par l'esprit qu'il nous donne. Et toutes ces remèdes qu'il nous donne. Pour être vainqueur. Mais cet
épitre. Qui nous parle. De la beauté de notre Seigneur Jésus. De la beauté du Père. De la beauté du
Fils. Et il est la vie éternelle. 

Il est tout pour nous. 1 Jean 5 à la fin. 

Qu'est-ce qu'il dit à la fin ? Enfin. 

Gardez-vous des idoles. 

Donc. Ça veut dire que pour nous. Les dangers sont là. Comme pour Israël. 

Dans ce jour là. Donc. Si vous voulez étudier là-dessus. J'encourage beaucoup. Apocalypse 2 et 3.
Et 1 Jean 5. 
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Ces derniers versets. Mais en général. Les écrits de Jean. Qui nous donnent. Les antidotes. 

Les remèdes. 

Pour. Disons. 

Contre tout ce mal. Pour que nous ne tombions pas dans ces pièges. Pour que nous ne soyons pas
des idolâtres. Encore quelques détails. On a vu donc le plein. 

[00:40:01] Comment tout cela s'est développé. Et alors. 

Dieu les a châtiés. 

La colère de Dieu. Ce n'est pas pour se débarrasser de son peuple. C'est pour les châtier. Par
amour. 

C'est son amour. C'est ça qu'on voit aussi dans Apocalypse 3. Et d'autres passages de la parole de
Dieu. Son amour. 

Qui les a livrés. En la main des pillards. Mais. Vous pouvez. 

Relire ça. 

Dans Juge 10. 

Et même dans 2. Roi 17. 

Lorsque le prophète. Là. Qui a écrit. 

Le livre. 

Des rois. 

Peut-être Jérémie. Lorsqu'il donne un résumé. Des. Voix de Dieu. 

Il utilise. 

Les mêmes mots. Il les livra. 

En la main des pillards. Qui les pillèrent. J'ai mentionné. La dernière fois. Je pense. 

Ephésiens 6. 

C'est la position. Qui va parallèle. Et. Dans le pays. 

Dieu nous a donné. Toutes ces bénédictions là. Et puis. 

L'ennemi revient. Pour. Nous ôter. 
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Ces choses. 

Pour nous. 

Empêcher. 

De. Jouir. 

De ces bénédictions. Et puis. 

Il se sert donc. [00:41:01] Si nous ne sommes pas fidèles. Il se sert de nos faiblesses. Il se sert d'un
petit ennemi. Qui va avoir une influence. Plus grande. 

Plus grande. 

Plus grande. 

C'est vraiment une question. D'influence. 

Donc on pourrait. Ce soir. 

On pourrait se demander. Sous quelle influence. Est-ce que je me place. Sous l'influence. De
l'éternel. 

Qui est maintenant pour nous. Notre Dieu. 

Notre Père. 

Est-ce que je me place. Sous. L'influence. 

De notre Seigneur Jésus. De son amour. 

Ou est-ce que je me place. Sous l'influence. Des démons. 

Baal. L'idolâtrie. 

C'est. 

Le service. 

Des démons. 

Et c'est ça qui arrive. Dans 1. 

Timothée 4. 

Paul mentionne ça déjà. Que. Cela arriverait. Dans. L'église même. 
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Dans le sein de l'église. Donc. C'est une question pour nous. Sous. Quelle. 

Influence. 

On se place. 

C'est. 

Une question des principes. Par quels principes. Est-ce que je suis dirigé. Ça c'est la grande
question. Est-ce que je suis dirigé. Par des principes qui découlent. De l'autorité de Dieu. De
l'autorité. 

Du Seigneur. 

De son amour. 

Ou est-ce que je suis dirigé. Par des principes. [00:42:01] Qui découlent. 

De l'autorité. 

De Satan. 

Et de ses démons. Ou de ses ruses. De ses convoitises. Ou quoi que ce soit. Maintenant. 

On voit donc. 

Que. Il est vendu. 

Même. A la main. 

De leurs ennemis. Mais j'ai dit. 

Au début. 

Dieu est en contrôle. Rien ne se passe. Hors. De son contrôle. Il envoie les ennemis. Pour. Les
corriger. 

On voit dans Deuteronome 7 et 12. Que. Il fallait. 

Qu'il. 

Chasse les ennemis. Qu'il tue les ennemis. Mais maintenant. Ils l'ont manqué. Là. Et maintenant. 

Dieu envoie même. Des ennemis. 

De l'extérieur. Vous voyez. 

Même. Le pays. Était là. 
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Encore. 

Comme piège. 

Pour voir. 

S'il était. 

Fidèle. 

Ils l'ont manqué. Mais à côté de. Dieu envoie même. Des ennemis. 

De l'extérieur. D'alentour. 

Et ils ne purent. Plus se maintenir. Devant leurs ennemis. Ça c'est une expression. Très solennelle.
Ça nous montre donc. Que sans l'aide du Seigneur. Ils ne peuvent rien faire. [00:43:01] Dans Josué 7. 

On le voit. 

Après la défaite. Jéricho. 

C'était l'heure de Dieu. Le jour après. 

Ou quelques jours après. C'est la défaite. Parce que. 

Le péché. Était entré. 

Parmi le peuple de Dieu. Josué 7. 

Ils ne pouvaient. Ils ne purent. 

Plus se maintenir. Devant leurs ennemis. C'est la même pensée. Et on voit ça. 

Souvent. 

Dans la parole de Dieu. Donc. Si le Seigneur. Les laisse. 

Même s'ils ont. Une armée. 

De 5 millions. 

Si. Dieu n'est plus là. Ils sont perdus. Ok. Verset 15. 

Partout. 

Ils sortaient. 

Donc. En campagne. 
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Pour. Les châtiers. 

L'éternel était. Contre eux. 

En mal. 

C'est ça. 

Ce n'est pas seulement l'ennemi qui vient là. Mais. À travers ça. 

C'est la main de Dieu contre eux. Ils veulent les châtier. C'est ça le verset 15. L'éternel était contre
eux. En mal. 

Pourquoi ? Pour les châtier. Comme l'éternel avait dit. Et comme l'éternel. Leur avait juré. Vous
voyez. 

C'est très solennel. De voir. 

Comment Dieu. 

Jure. Les serments de Dieu. [00:44:01] C'est une chose très solennelle. Si vous voulez étudier. Le
premier serment. C'est en rapport avec le pays. C'est le sacrifice. De. Dizag. 

Genèse 22. 

C'est le serment. Que Dieu donne. Pour. Introduire. 

Son peuple. 

Dans le pays. 

Le deuxième serment. C'est. 

En rapport avec leur infidélité. Dans nombre. 13. 14. De psaume. 95. Et ici. 

Il leur avait juré. Qu'ils ne peuvent plus entrer. Ou jouir. 

Ici. Dans ce contexte. De ce pays là. 

Mais dans le psaume. 110. Il y a un autre serment. En rapport avec le Messie. Et. Dans le. 

Esaïe 45. 

Il a le quatrième serment de Dieu. Si vous voulez étudier. Ces quatre passages. C'est très. 

Idéfiant. 

Pour voir. 
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Les pensées de Dieu. Ils étaient donc. Dans une grande détresse. Et maintenant. 

L'intervention de Dieu. Ils ont réalisé donc. Leur défaut. 

A cause de ça. 

Donc. Ils ont réalisé leur détresse. Ça. C'est donc. 

Causé par le fait. Que. Dieu a permis. 

Les ennemis. 

Que sa main était contre eux. Le résultat. 

[00:45:01] Une grande détresse. Ils étaient dans une grande détresse. Ca. C'est le résultat. De l'œuvre
de Dieu. Parce que. 

Dieu veut. 

Enseigner. 

Il veut nous enseigner quelque chose. C'est ça qu'on trouve. Dans. Le début du chapitre 3. Il veut
nous apprendre quelque chose. C'est pour ça qu'il permet. Ses détresses. 

Mais ce n'est pas tout. Vous voyez. 

Maintenant. 

Dieu va agir. 

Il a vu ses détresses. Et. Dans Esaïe 63. 

On lit. 

Il était en détresse. Dans toute leur détresse. Si le peuple de Dieu. Est en détresse. Dieu est en
détresse. Vous voyez. 

Il est en détresse. Dieu aussi. 

Parce qu'il m'aime. Il est. 

Sympathique. 

Dans ce sens là. Il. Sympathise. 

Il. Souffre avec moi. Si je suis en détresse. Mais. Il va faire quelque chose. Il va intervenir. Verset 16. 

L'éternel suscita des juges. Maintenant. 
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Il a vu. 

L'œuvre. 

En eux. 

Le jugement de soi-même. La repentance. 

Et là. 

Il peut agir. 

Il envoie ses juges. Qui les délivrèrent. Le mot. 

Juge. On va. 

Il y a. 

[00:46:01] Certaines autorités aussi. Mais. Ce que les juges ont fait. Nous parle. 

D'une façon. 

Particulière. 

Du Seigneur Jésus. Deux qualités du Seigneur Jésus. Pour intervenir. Pour le peuple. Pour les
mettre. En ordre avec Dieu. Comme juge. 

Mais aussi. 

Pour les sauver. En rapport avec leurs besoins. Délivrer. 

Veut vraiment. 

Sauver. 

Veut dire sauver. Et ainsi. 

Le Seigneur Jésus. Est vu. 

Dans tous ses juges. On espère voir ça. Dans toutes ses juges. On voit. 

Quelques caractéristiques. Le grand sauveur. Notre Seigneur Jésus. Verset 17. 

On voit donc. 

De nouveau. 

Le déclin. 
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Ils ne les écoutèrent pas. Ils se détournèrent. Vite. Ça c'est une caractéristique. Comme j'ai dit. Au
début. 

Après 20 ans. 

L'ange de l'éternel. A changé de place. C'était une chose. Perdue. 

Pour ainsi dire. Quant à la position publique. C'est arrivé. 

Très vite. 

Et fait. 

Aussi. 

Lorsque le Seigneur a adressé. Cet épitre là. 

Dans Apocalypse 2. C'était peut-être. 20. 25 ans. 

C'était arrivé. Très vite. 

[00:47:01] Pour nous. Ça. Ça. Ça. Ça. Ça arrive. 

Qu'on change de position. Devant Dieu. 

Très vite. 

Qu'on abandonne. Certaines choses. Que Dieu nous a confiées. Et on se détourne. Vite. Du chemin.

Où leur père avait marché. Donc. Ils n'ont plus écouter les commandements de l'éternel. Je dis. 

Tantôt. 

Tantôt. 

L'éternel. 

Est comme. 

Un Baal. 

Comme un mari. 

Comme un Seigneur. Il a des droits. Et. Le commandement. A souvent. 

Un sens. 
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Négatif. 

Pour nous. 

Mais dans le Nouveau Testament. C'est très positif. Parce que c'est toujours lié. A l'amour. 

Comme j'ai dit. Les droits de Dieu. Les commandements de Dieu. Va ensemble. 

Avec l'amour. 

L'ennemi veut toujours. Séparer ces choses. Comme on voit dans les Baal. Et les astéroides. Mais
en Dieu. 

Ces choses vont ensemble. Verset. 

Dix-Huit. 

On voit donc. 

L'intervention. De la grâce de Dieu. Et c'est Dieu qui donne. L'énergie. 

Aussi. 

De son œuvre. 

Mais. Dans ces juges. On voit aussi. 

[00:48:01] Cette énergie spirituelle. En eux-mêmes. 

Qui. En elle-même. 

Est aussi. 

Un résultat. 

De l'œuvre. 

De Dieu. 

L'éternel. Était avec le juge. Donc ici. 

On voit. 

L'éternel. 

S'identifie. 

Avec le juge. 
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Il s'identifie. Avec le Seigneur Jésus. Qui intervient. Pour son peuple. Il s'identifie. Avec vous et moi.
Si nous voulons être fidèles. Comme Timothée. Et les délivrer. De la main. 

C'est-à-dire. 

Les délivrer. À cause de leur gémissement. Qu'est-ce que ça veut dire ? J'ai mentionné déjà. Dans
toute leur détresse. Il était en détresse. Si vous voulez. Lire. Ensemble. 

Avec ce chapitre. Le psaume. 107. Vous allez voir. Les voix de Dieu. En rapport avec eux. Et dans
les voix de Dieu. On voit. 

Que Dieu peut se repentir. Si c'est une question. Du propos de Dieu. De sa souveraineté. Dieu ne se
repent pas. Les promesses de Dieu. Sont. Sans repentir. 

Mais si c'est une question. Du gouvernement de Dieu. De ses voix. 

Il peut se repentir. Comment ? 

S'il voit un changement. Il les a châtiés. S'il voit une idée. Pour ainsi dire. [00:49:01] Parce que c'est
plus nécessaire. Et c'est ça que. Ça veut dire. 

Ici. Dieu avait pitié. Il s'est repenti. Pour ainsi dire. Et on voit. 

Cette expression. Souvent. 

Dans la parole de Dieu. Genèse 6. 1 Samuel 15. 

Nombre 23. 

Dieu ne se repent pas. Mais. Ça c'est une question. De sa souveraineté. Mais en rapport. Avec ses
voix. 

Il peut changer. D'idée. 

Si nous. 

On voit. 

Le niveau. 

Plus bas. 

Qu'il arrive. 

Maintenant. 

Parce qu'ils l'ont rejeté. De nouveau. 
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La grâce de Dieu. Ils se sont corrompus. Plus que leur père. Ça c'est donc. 

Comme j'ai dit. La quatrième génération. Il y a donc. 

Un développement négatif. De génération en génération. La troisième. 

Avait abandonné. La quatrième. 

Va encore plus loin. Comme on le voit. Dans les. 

Dans l'apocalypse. Mais. Dans 2 Timothée 2. On voit donc. 

Les remèdes. 

Aussi pour la quatrième génération. Pour être fidèle. Là. Où la confession publique. Où la profession
publique. Est infidèle. 

Dieu veut avoir. Sa génération. 

Fidèle. 

Comme une semence. [00:50:01] De Dieu. 

Qui est fidèle. Verset 19. 

Ils n'abandonnaient. Rien de leurs actions. Et de leur voix. Obscénée. 

C'est l'endurcissement. Maintenant. 

Et là. 

La question se pose. Est-ce que moi. Je me suis endurci. Vous voyez. 

Comme j'ai dit. Les points positifs. On peut se demander. Dans quelle mesure. Je réponds à ça. Les
points négatifs. Dans quelle mesure. Je réponds. 

Est-ce que je me suis endurci. Ça. Ça nous arrive. Quelques fois. 

Verset 20. 

La colère de l'éternel. S'embrasa. 

Contre Israël. 

Et dit. 

Puisque cette nation. A transgressé. 
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Maintenant. 

Vous voyez. 

Dieu ne peut pas s'identifier. Avec son peuple. C'est Israël. 

Il ne dit pas Israël. Israël veut dire. Prince de Dieu. Ici. C'est cette nation. Il y a comme. 

Une distance. 

Entre Dieu et son peuple. Ici. A cause de leur comportement. Dieu ne peut pas s'identifier. Avec eux. 

Mais maintenant. On voit. 

Que même. 

Ce développement. Est calculé. 

Dans ce sens-là. Dans les voies de Dieu. Ça nous montre qu'il est. Au-dessus de tout. [00:51:01]

Toutes ces choses. Peuvent arriver. Mais le plan de Dieu. Se réalise. 

Quand même. 

Verset 22. 

Afin d'éprouver. Par elle. 

Israël. 

S'ils garderont. La voie de l'éternel. Pour y marcher. Qu'est-ce que ça veut dire. Éprouver. 

C'est tester. 

C'est mettre à l'épreuve. Ça c'est. 

Une des significations. Mais en même temps. On voit ici. 

Que Dieu les met. À épreuve. 

Pas seulement. 

Pour voir. 

Ce qui est. 

Dans leur cœur. Comme on le voit. Dans Deuteronome 8. Aussi. 

Mais. S'il y a donc. 
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Un mouvement. 

Dans leur cœur. Pour suivre. 

Les instructions. De Dieu. 

Comme on le voit. Dans chapitre 2. Euh. Chapitre 3. 

C'est les. 

Ce serait. 

Une bénédiction. Pour eux. 

Donc même. 

Ce chemin. 

De châtiment. 

De. Correction. 

C'est pas. 

Pour les fournir. Pour les. 

Les. L'élu. 

Pour les. 

L'élu. 

Pour les. 

L'élu. 

L'élu. 

Pour. [00:52:01] Ils. Qui sont. 

Gardés. 

Dans la voix. 

De l'éternel. Ça c'est. 

Une expression. Très belle. 
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Au lieu de. 

Suivre la voix. Des idoles. 

Ils veulent suivre. La voix. 

De l'éternel. Ça c'est. 

Déjà. Une. Étude. 

C'est. 

Ces. Instructions. 

Est-ce que je. 

Suis. Sur le bon chemin. Le chemin. 

Le chemin. 

Qui est bon. 

Et droit. Ça c'est la voix. De l'éternel. 
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